



Ignacio Gallego: "Hay quienes no quieren darse cuenta de que algo está cambiando. A su derecha, Blas de Otero y Aurora de Albarrán; a su izquierda, Carmen Menéndez, esposa de Santiago Carrillo.

Carmen M. de Carrillo

## Brindis en Madrid

**H**AY quienes no quieren darse cuenta de que algo está cambiando en España", dijo Ignacio Gallego, del ejecutivo del PCE, en su discurso. "Pero corren el peligro de convertirse en estatuas de sal o en algo peor". Algo nuevo estaba ocurriendo efectivamente en un restaurante del madrileño barrio de Carabanchel, a dos pasos de la casa de Marcelino Camacho: el Ejecutivo del PCE se reunía para cenar públicamente.

Se homenajeaba a la familia de Santiago Carrillo, a su esposa, Carmen Menéndez, y a sus hijos Santiago, Jorge y José, instalados definitivamente en España desde hace un par de semanas. Y se exigía la vuelta del secretario general del PCE. Entre los casi doscientos asistentes estaban Ignacio Gallego, Francisco Romero Marín, Jaime Ballesteros, Luis Lucio Lobato, Marcelino Camacho, José Sandoval, Armando López Salinas, Manuel Azcarate, Ramón Tamames, Pilar Bravo, Federico Melchor, Víctor Díaz Cardiel... Faltaba Simón Sánchez Montero que se encontraba en Canarias, asistiendo a la reunión de la Plataforma de Organismos Democráticos.

Las figuras del exilio y de la cárcel, por fin juntas, en público y en Madrid: con ellos, representaciones de algunos partidos de la oposición. La esposa del secretario general del Partido Carlista, José María Zabala, se sentaba en la mesa presidencial, así como un dirigente del PSP. Otros políticos de la oposición tomaron asiento entre el público asistente. Figuras del mundo cultural: Blas de Otero, Carlos Blanco Aguinaga, Aurora de Albarrán, Carlos París—, gente del cine y del teatro, pin-

tores—Genovés, Aragónés—, periodistas y el resto, comunistas—, y Fernando Claudín, en su primera presencia en un acto "PCE" desde su llegada a España y, probablemente, desde el 63.

Era, de hecho, la presentación pública del PCE en España. Y, por ello, un acto con una significación política superior incluso a la aparición del Comité Central en Roma el pasado verano. Sin solemnidades y sin Policía a la puerta. No se había pedido autorización expresa para el acto y la autoridad gubernativa tampoco interfirió.

Hubo un solo discurso, pronunciado por Ignacio Gallego, que recordó al homenajeado de piedra: "Carrillo estará aquí pronto, hay cosas que se van imponiendo", y a "La Pasiónaria": "No entraremos por el camino de la democracia mientras que por Madrid no pueda pasearse una figura legendaria como Dolores Ibárruri, que muchos países del mundo se honrarían en recibir".

Carmen Menéndez, emocionada, hizo un brindis. Antes se había coreado el "Se siente, se siente, Santiago está presente" y "Dolores, a Madrid". Carmen Menéndez brindó por que los que no estaban presentes pudieran volver pronto, y añadió: "Para que nunca más haya que repetir el brindis del exilio: 'el año que viene, en España'".

No se recargaron las tintas políticas: pocas palabras, breves y sin programas. Gallego agradeció su presencia a los no comunistas, "que no son compañeros de viaje, sino luchadores por la libertad". Faltaban Carrillo y "La Pasiónaria", pero estaban casi todos los demás. ■ C. ELORDI.

## Escalada represiva

**R**ENOVANDO una costumbre que parecía casi olvidada, las dos últimas semanas han sido pródigas en actuaciones represivas: precisamente cuando se anuncia la desaparición —lo cierto es que se trata únicamente de un cambio de localización administrativa que conlleva, eso sí, un recorte de ciertas atribuciones— de la Brigada Político-Social.

El Partido del Trabajo de España (PTE) ha sido la principal víctima de dichas actuaciones. Diecisiete miembros

del mismo han sido detenidos en Zaragoza, siendo seis de ellos procesados por el Juzgado de Orden Público; entre estos últimos se encuentra Pedro Piñero, representante del PTE en Coordinación Democrática de Zaragoza. Otras tres detenciones se han producido en Huesca. Once en Bilbao; varias más en Eibar, para llegar hasta un total aproximado de veinte en todo el País Vasco. Quince en Galicia, entre los que se cuentan Xesús Bouza, representante del partido en la Taboa Democrática de

Galiza, Alfredo Gutiérrez, representante del PTE en Coordinación Democrática de Castilla y León, ha sido detenido en Palencia. Once detenidos, entre miembros de PTE y la Joven Guardia Roja (organización juvenil del partido), ha habido en Santander. Tres más en Cádiz. Uno, María Dolores Ubara, representante del PTE en Coordinación Democrática de la provincia, en Cádiz. Y uno, por último, en Oviedo. La mayor parte de estos detenidos han sido luego puestos en libertad.

También en Bilbao la Policía ha detenido en la última semana a trece militantes de la Liga Comunista, diez de los cuales han sido liberados, pasando los tres restantes a disposición del Juez de Orden Público, quien, tras procesarlos, ha ordenado su ingreso en la cárcel de Basauri.

Existen rumores, sin confirmar, de detenciones breves de miembros de la ORT en algunos puntos de España. En Campanario, provincia de Badajoz, fueron detenidos Alfonso González Bermejo, presidente de la Federación Provincial del PSOE, e Isabel Monterrey, secretaria de la UGT en la provincia, tras pronunciar una conferencia. Todos fueron posteriormente puestos en libertad. En Murcia, siete miembros del Comité Provincial del Partido Comunista fueron llamados a declarar en comisaría.

Igualmente significativas son las detenciones de dirigentes de Comisiones Obreras en distintos puntos de España. Siete de ellos (Cipriano García, Gabriel Márquez, Narciso Gubianes, Vicente Hidalgo, Manuel Pérez Esquerra, Francisco Lumera y Nuria Casals) en Barcelona, acusados de propaganda ilegal. Otro, Gonzalo González Álvarez, en Valladolid, acusado de firmar un artículo en "El Andamio" (boletín provincial de las CC. OO. de la construcción) y dos más, José Miralles y Eliseo Rovira, en Castellón de la Plana.

Justo Linde, dirigente del PTE y ex

miembro del secretariado nacional de Comisiones Obreras, ha sido multado con medio millón de pesetas a raíz de una intervención en una asamblea en Elda.

Existe el rumor de que las detenciones de miembros del PTE, ORT y Liga Comunista formaría parte de un plan destinado a frenar la actividad de estos grupos. Las detenciones servirían además de argumento para demostrar a los "duros" del Régimen que el Gobierno también sabe serlo.

Otra de las piedras que el Gobierno tiene en su camino es la acción general convocada para el día 12 por la COS. Se trata de reducir, en la medida de lo posible y sin que se note demasiado, los posibles efectos de dicha jornada, entorpeciendo su preparación.

Claro es que ésta no es tan fácil. Porque tras la detención de los siete dirigentes de CC. OO. de Cataluña, nada menos que el arzobispo, señor Jubany, el industrial Pedro Durán Farell y Jordi Pujol iniciaron gestiones en pro de su liberación. Respecto a las detenciones de miembros del PTE, también se han producido numerosas manifestaciones de solidaridad o de protesta de la Plataforma de Organismos Democráticos, asociaciones de vecinos, etcétera. También la Tauta de Valencia, en simbólica solidaridad, decidió que fuera el representante del PTE quien fuera a Las Palmas a la reunión del POD. El PCE y el PSOE, éste a nivel de Zaragoza, emitieron sendos comunicados de protesta.

Las últimas noticias indican que esta miniescalada represiva no ha disminuido de intensidad. A finales de semana fueron detenidos en Sevilla, acusados de convocar a la participación de la jornada del día 12, en un acto de la Universidad, Manuel Benítez Rufo, Eduardo Saborido, Isidoro Moreno, José Luis López y otros dirigentes de CC. OO. En Bilbao también ha sido detenido Angel Sanz, de USO. ■

## Bomba en Cuba de Aviación

Dentro de la campaña de violencia del terrorismo ultra hay que incluir también el estallido de un artefacto, a las dos de la madrugada del domingo, en las oficinas madrileñas de la compañía Cubana de Aviación. La explosión destrozó además otros locales contiguos, entre ellos el del Monasterio de Actores. Los responsables de la compañía atribuyen la autoridad del atentado a "grupos cubanos contrarrevolucionarios".

